



MAPA CONCEPTUAL

DE LEÓN GARCÍA DANIELA ELIZABETH

DR. Karen Michelle Bolaños Pérez

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Lic. En Enfermería

Enfermería gerontogeriatrica

Tapachula, Chiapas

27 de julio de 2025

SINDROMES GERIATRICOS

VÉRTIGO

Es una sensación giratoria repentina que se manifiesta de forma interna o externa, y que suele producirse al mover la cabeza rápidamente

VÉRTIGO PERIFÉRICO

es el causado por la afectación del laberinto (oído interno) y nervio vestibular (el que lleva la información del equilibrio desde el oído interno al cerebro), y es el más frecuente. Los pacientes suelen presentar además pérdida de audición y zumbidos, presión y dolor en el oído.

Las causas más comunes incluyen vértigo posicional paroxístico benigno, enfermedad de Ménière y neuritis vestibular

VÉRTIGO CENTRAL

es debido a la alteración de los mecanismos neurológicos del propio sistema vestibular. En estos casos es frecuente la existencia de alteraciones de la marcha y postura con inestabilidad muy llamativa, visión doble, problemas para la deglución, cefalea intensa, etc.

SINCOPE

Desmayo o pérdida temporal y súbita de la conciencia.

CAUSAS

Disminución del flujo sanguíneo al cerebro, a menudo debido a problemas cardíacos, neurológicos o metabólicos.

El acetato de fludrocortisona, que se utiliza habitualmente para tratar la presión arterial baja, puede ser útil para prevenir el síncope. Se pueden usar también inhibidores selectivos de la recaptación de serotonina.

SÍNTOMAS

- Mareo
- aturdimiento
- visión borrosa
- debilidad
- palidez
- sudoración
- pérdida de conciencia.

MAREOS

Alteración del sentido del equilibrio y el lugar, posiblemente descrita como aturdimiento, sensación de desmayo o como si la cabeza estuviera girando.

CAUSAS

la enfermedad de Ménière, la neuronitis vestibular, la laberintitis, las migrañas vestibulares, la anemia, la hipoglucemia, y los efectos secundarios de ciertos medicamentos.

los cuidados de enfermería son: Garantizar la seguridad del paciente, aliviar los síntomas, prevenir complicaciones, proporcionar un ambiente seguro, educar al paciente sobre medidas de autocuidado

TRATAMIENTO

A menudo los mareos mejoran sin tratamiento. los Diuréticos: Este medicamento junto con una alimentación con bajo contenido de sal podría ayudarte a disminuir la frecuencia de los episodios de mareo

BIBLIOGRAFIA

Canva.com. Recuperado el 24 de julio de 2025, de
<https://www.canva.com/design/DAGtS-kUcbI/3SDIIT0ozLqzEk6itU7Jmg/edit>